
COMMISSION DES ARBITRES
Procès-verbal N°3 du 19 février 2025

___________________________________________________________________________________________________________

Réunion plénière du mercredi 19 février 2025 à 18 h 00
__________________________________________________________________________________________________

Présidence de séance : M. DEMAREZ Jean-Jacques
__________________________________________________________________________________________________

Présents : Cédric BARRE, Alain COUTANT, Fabrice DUPONT, Abdel EL MOUADDABE,
Régis LEVENT (Invité UNAF), Jérémy PELTRIAUX, Emeric PETIAU, Jean-Claude ROYER,
Thierry SCHMITT
__________________________________________________________________________________________________

Absence excusée : Alice PATA, Jérôme SIMON
__________________________________________________________________________________________________

1. - Ouverture de séance
La Commission des Arbitres présente ses sincères condoléances à la famille de M. Robert FAUCONNIER, 
ancien arbitre et Président du District des Ardennes, à M. Joël LEBRUN et sa famille pour le décès de sa 
mère, à M. David DOMELIER et sa famille pour le décès de sa mère et à Mme Khadija PLU et sa famille 
pour le décès de son mari.
Dans le PV n°2 du 4 décembre 2024, il manquait Jean-Claude ROYER dans la liste des présents.
Ce PV est adopté.

2. - Comité Directeur - Courriers - Audition d’arbitres
E. PETIAU nous fait part des informations liées au Comité Directeur et de leurs demandes :
- Les frais d’arbitrage proposés au Comité Directeur ont été discutés et ainsi de nouveaux frais seront en
vigueur à partir du 1er mars 2025.
- Demande à ce que les arbitres qui ne sont pas disponibles le dimanche puissent arbitrer le samedi.
       Cette situation est déjà prévue dans l’annexe 2 du Règlement Intérieur→  ; ils doivent se faire 
connaître auprès de la CDA, qui statuera.
- Demande de respecter des forfaits kilométriques par catégorie d’arbitre
      Les désigneurs vont faire leur possible pour essayer de respecter cette demande, très complexe à →
mettre en œuvre.
- Les finales de Coupe sont programmées les 14 et 15 juin 2025 pour les Seniors et les 21 et 22 juin pour 
les Jeunes.
M. Lyès AMEUR est indisponible jusqu’à la fin de la saison.
M. Mathéau LADAME souhaiterait effectuer la formation FUTSAL.
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Des demandes d’honorariat ont été faites. L’une est refusée, la personne n’étant plus dans le monde de 
l’arbitrage depuis de nombreuses années ; l’autre est acceptée et une demande de carte sera faite 
auprès du District.
Une convention avait été établie avec l’UNSS ; une rencontre avec les personnes concernées va se 
dérouler en présence du Président du District, du Directeur Administratif ainsi que du Président de la 
CDA.
Suite à la non-inscription de sanctions administratives, un arbitre était convoqué. Après l’avoir entendu,
la Commission des Arbitres le sanctionne de trois mois de non-désignation, cette sanction devra être 
validée lors du prochain Comité Directeur avant de lui être notifiée.
Sheraqa NOORI, arbitre stagiaire, est reçu pour évoquer avec lui les deux accompagnements qui lui ont
été faits pour ses débuts. Un nouvel accompagnement lui sera proposé par un membre de la CDA afin 
de faire le point avec lui sur son devenir dans l’arbitrage.
Un autre arbitre se verra rappeler à un peu plus de rigueur dans les tâches administratives sur les 
rencontres.

3. - Formation - Rassemblement - Stages
La CRA ayant défini son rassemblement de début de saison les 23 et 24 août 2025, le rassemblement de 
début de saison pour les arbitres de District aura lieu le samedi 30 août 2025, normalement au Lycée 
Agricole de Saint- Laurent.
J. PELTRIAUX revient sur le stage du 25 janvier 2025. Il indique un taux de présence de 80 % et des 
notes globalement satisfaisantes.
Pour la Formation Initiale en Arbitrage, sur 18 personnes prévues, il en restait 14 lors de la deuxième 
séance , 3 n’ayant pas commencé cette formation, 1 l’ayant arrêtée. Un candidat sera redirigé par la 
suite sur le Module Futsal.
Trois Candidatures Adultes Ligue lui sont parvenues : MM. Tony ADIN (D1) – Sébastien CHAMPENOIS 
(D2) – Ludovic LAHAXE (D1). Seuls les arbitres D1 peuvent être retenus pour être présentés lors de la 
saison 2025-2026, S. CHAMPENOIS pourra quand même faire la préparation.
Une formation Arbitre de Club est mise en place les 22 mars au District des Ardennes et 12 avril 2025 
sur une ville de la Vallée. Un article paraîtra sur le site du District.
Un centre d’entraînement à destination des arbitres va être ouvert sur le stade de la ville de Lumes.
Une convention sera à ce titre signée entre la ville et la CRA. Les arbitres vont être contactés pour les en 
informer.

4. - Désignations – Observations – Jeunes Arbitres
T. SCHMITT indique qu’il aurait pu couvrir les matchs de D4 ayant lieu ce 23 février, malheureusement, 
au gré des indisponibilités, il n’y en aura que 7 ayant des arbitres officiels sur ces rencontres.
Les désignations en Ligue au niveau des jeunes ont repris pour A. COUTANT avec notamment des 
matchs Interdistrict à venir pour les catégories U13/U16/U18.
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Une demande lui a été faite pour avoir six arbitres sur le festival U13 PITCH et deux accompagnateurs.
Trois arbitres stagiaires sont à accompagner en cette reprise : MM. Diego GUILLAUME, Wyat LAMY et 
Giovanni LOEFFLER.
Un jeune arbitre n’a pas fourni de certificat médical, un rappel lui sera fait.
Un courrier envoyé pour avoir de nouveaux accompagnateurs fait apparaître de nombreux volontaires. 
Ces personnes seront référencées, le document d’accompagnement et la fiche de frais leur seront 
envoyés ultérieurement.
A. EL MOUADDABE se dit satisfait du nombre de personnes s’étant proposées pour accompagner les 
nouveaux arbitres. Il nous informe que Marius NIVOIT serait intéressé pour devenir candidats Jeune 
Arbitre de Ligue.

5. - Ligue
Benoît BASTIEN, membre du Comité Directeur et Arbitre de Ligue 1, a pris contact avec le Président de 
la CDA afin de faire un état des lieux.

6. - UNAF
R. LEVENT évoque la soirée du 14 février au bowling de Douzy. Il annonce sa présence pour le module 7
de la Formation Initiale en Arbitrage et la tenue d’un concours de belote le 11 avril 2025 à Prix-Les-
Mézières.

7. - Questions diverses
J.C. ROYER aimerait avoir une précision sur l’utilisation de Foot 2000. Une réponse sera demandée par 
le Président au Président du District.

L’ordre du jour étant épuisé, le Président lève la séance à 20 h 30.

La prochaine réunion aura lieu le 26 mars à 18 h au siège du District.

Jean-Jacques DEMAREZ, président                      Fabrice DUPONT, secrétaire
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